
 

令和４年５月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１ 開 催 日 時  令和４年５月23日(月) 午後３時30分～ 

２ 開 催 場 所  東別館３階 中会議室 

３ 委員の定数  ５名 

４ 委員の現在数    ５名 

５ 出席委員等氏名    石原大三 山本なつみ 金谷潤子 道音博昭 上田良美 

６ 欠席委員等氏名    なし 

７ 説明のため出    事務局長         上田 博之 

席した者の職  学 務 課 長       椎名 千里 

氏名      生涯学習課長       丸山 浩征 

      スポーツ課長       野末 正人 

子ども課長       牧田 優子 

  教育センター所長     松田 弘人 

      学務課主幹        大村 篤史 

      学務課総務係主任     荒田 雄一郎 

 

８ 会議に付した事項 

日程第１ 前回会議録の承認について 

 

日程第２ 教育長の報告 

 

日程第３ 議決事項 

 議案第５号 令和４年度滑川市一般会計補正予算（第25号） 

議案第６号 滑川市立図書館協議会委員の任命について 

議案第７号 滑川市立博物館協議会委員の任命について 

           

日程第４ 報告事項 

    ・指定学校の変更、区域外就学について 

・社会教育委員の委嘱について 

 

日程第５ その他 

・令和５年度 滑川市の重点要望 

・令和４年度（令和３年度分）教育委員会の事務の点検及び評価の日程について 

 

 

９ 会議の要旨 

上田教育長 

 

それでは、ただいまから５月定例会を開会する。 

 



 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

各課 

 

 

上田教育長 

 

 

石原委員 

 

 

椎名課長 

 

 

石原委員 

 

 

上田局長 

 

石原委員 

 

日程第１ 前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、こ

れについてご意見、ご質疑等はないか。 

 

(なし) 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

 

続いて、日程第２ 教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（質疑・応答） 

 

では、日程第３ 議決事項について説明願う。 

 

（議案第５号 令和４年度滑川市一般会計補正予算（第25号）についての 

説明） 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第５号につい

て意見を求めるが、異議はないか。 

 

学務課の補助金について、各高校の記念事業への賛助金や寄附金であれば分

かるが、どういう趣旨で出されるのか。 

 

各高校には滑川市から通っている子供たちも多い。高校から記念事業をする

と市へ訪問があった。 

 

以前に上市高校や魚津高校から記念事業に対する賛助金等の依頼はなかった

のか。 

 

基本的に申請主義であり、当時はなかった。 

 

他の高校にも滑川市から行っている生徒がいる。滑川の市税の使い方として

どうか。寄附金なら分かるが、補助金となるとどうかと思う。 



 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

 

丸山課長 

 

上田教育長 

 

 

石原委員 

 

 

丸山課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

 

丸山課長 

 

上田教育長 

 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

他に意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 

 

議案第５号について意見を求めることについて原案のとおり承認された。 

では、次の議案の説明願う。 

 

（議案第６号 滑川市立図書館協議会委員の任命についての説明） 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第６号につい

て意見を求めるが、異議はないか。 

 

今年度の子ども読書推進計画策定委員のメンバーでもあるとのことだが、計

画を立てたものは、教育委員会で報告されるのか。 

 

はい。 

 

他に意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 

 

議案第６号について意見を求めることについて原案のとおり承認された。 

では、次の議案の説明願う。 

 

（議案第７号 滑川市立博物館協議会委員の任命について） 

 

議決事項であるので、事務局の原案についてお諮りする。議案第７号につい

て意見を求めるが、異議はないか。 

 

（なし） 

 

議案第７号について意見を求めることについて原案のとおり承認された。 

 

それでは、日程第４、報告事項について説明願う。 

 



 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

丸山課長 

 

上田教育長 

 

石原委員 

 

上田局長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

上田事務局長 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（指定学校の変更、区域外就学について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（社会教育委員の委嘱について ） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

公民館連絡協議会の会長と代表は違うか。 

 

会長以外は、代表という表記を使用している。 

 

他に意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第５、その他について説明願う。 

 

（令和５年度 滑川市の重点要望について） 

 

今後も「科学の時間」を実施していくのか。土曜授業の時間内で「科学の時

間」を実施するというマッチングがあったが、土曜授業がなくなったので、

「科学の時間」も普通の授業時間に戻し、その趣旨を入れて従来の形の授業

にしたらいいのではないか。毎年、アンケートを実施し成果は出て評価はす

るが、土曜授業という時間があったからできた学校もあるのではないか。学

校の現場の負担が大きいのではないか。検討して欲しい。また、当初は研究

指定校で実施していたが、それが終わっても実施しているのではないか。 

 

２つ目は、ＩＣＴ教育について、タブレットを道具として使っていない子供

もおり、子供の自主性に任せておいては情報リテラシーを持てるのかという

識者の意見も報道されている。 

富山県教育委員会として、デジタル教育の検討委員会等を作ってメリット・



 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

金谷委員 

 

 

椎名課長 

 

 

 

上田教育長 

 

荒田主任 

 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

椎名課長 

 

山本委員 

デメリットの指針を示して欲しい。県への要望として伝えて欲しい。 

 

富山県でも教職員になりたいという人が少ない。滑川市で非常勤講師が増え

てきても困る。産休・育休等で正規の職員が来ないということもあるが、そ

のようなことも踏まえた上で、再任用等のみで対応しないで欲しいと県へ要

望して欲しい。 

 

魚に関する学習において、ホタルイカの解剖教室を実施しているが、小さい

ものでも命の尊さがあることを分かって欲しい。 

 

ホタルイカの解剖教室はふるさと教育も含めて、滑川の特徴を知ってもらお

うと生涯学習課で実施している。また、教育センターでも出張授業という形

で全小学校に出向き実施している。 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（令和４年度（令和３年度分）教育委員会の事務の点検及び評価の日程につ

いて） 

 

その他、各課から報告があれば。 

 

（問題行動１について） 

 

説明された問題行動の内容は、被害者と加害者のみの問題だけでない、大き

な問題である。学年集会で話す、校長会で報告する、道徳の時間で教育す

る、滑川市いじめ防止対策推進委員会を集める、市長を招いて総合教育会議

を開催する、他の市町村と連携する等の対策をしないと同様の事態が起こ

る。緊張感をもって対応して欲しい。被害者の親の気持ちになって欲しい。

子供同士の戯れではなく、いじめという認識を持って欲しい。指導が難し

い。詳細な経過は出ているが、生徒指導協議会等でどういう指導方法で対処

していくか、その後の対策を練って欲しい。いじめに対する生徒指導を安易

にしてはいけない。もっと真剣に取り組んで欲しい。 

 

（問題行動２について） 

 

精神科医の方と関わっているのであれば、教育だけでは解決できないことが



 

 

 

牧田課長 

 

石原委員 

 

道音委員 

 

上田局長 

 

道音委員 

 

 

 

椎名課長 

 

 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

 

 

上田教育長 

 

石原委員 

 

 

石原委員 

 

 

上田教育長 

あるので、医者と相談しながら進めて欲しい。 

 

（新型コロナウィルス感染症について） 

 

共通理解のために報告を資料として残した方がいい。 

 

10代のワクチン接種はどこまで進んでいるか。 

 

状況を確認する。 

 

暑くなってくる中で、通学や体育の時間のマスクの着用についてどのように

考えておられるか。学校独自の判断はあるのか。また、気温が何度を超えた

ら学校のエアコンを付けるという指示はあるのか。 

 

昨年度も、暑い時期は熱中症の危険性があり、通学中や体育の時間はマスク

を外していた。ただし、集まって話し合いをする場合等は、マスクを着けて

くださいと指導をしていた。今年度も、４月の暑い日には熱中症の危険性が

あったので、その都度、通学中や体育の時間のマスクの着用について配慮し

て欲しいとメールで指示し、現場の状況を把握している学校の判断に任せ

た。学校のエアコンに関しても、同様に学校の判断に任せている。 

 

最近心配しているのは、マスクをしている方が顔を見られずに安心であると

いう認識を持っている子供がいることや、依存症ではないがマスクを外して

はならないという思いを持つ子供がいるということである。熱中症の危険性

があるにも関わらずマスクを着けている子供には、取りなさいと指示を出さ

なければならない場合もある。各学校の実態に合わせて判断していきたい。 

 

他になにかご意見等があれば。 

 

北加積小学校の近くでドローン学校ができるという話がある。環境問題を含

め小学校の近くでのドローン学校は、慎重に進めていただきたい。 

 

日程について、その他は日程第６にして、令和５年度 滑川市の重点要望は

審議事項にすべきではないか。 

 

最後に６月の行事予定について説明願う。 



 

 

荒田主任 

 

 

 

上田教育長 

 

 

 

（６月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を６月22日（水）午後３時30分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会５月定例会を閉会す

る。 

 


